



Eine Aktion der
Rheinischen Post
und Clean up

PROMEDIA
Wolff.
Alle Seiten
der Medienbildung

Nidegger Str. 52
52224 Stolberg

07.12.2016

An alle Schulleiterinnen und Schulleiter in Mönchengladbach

Sehr geehrte Damen und Herren,

es ist wieder soweit: das beliebte Umweltprojekt CLEAN IST COOL! startet in die nächste Runde, diesmal unter dem Motto: **Ich mags sauber!**

Die Initiative Clean-up-MG und die Rheinische Post laden in Kooperation mit der mags (Mönchengladbacher Abfall-, Grün- und Straßenbetriebe) und der Stadtparkasse Mönchengladbach im Frühjahr 2017 bereits zum 13. Mal alle weiterführenden Schulen zum Mitmachen ein.

CLEAN IST COOL! möchte die Schüler zu Eigeninitiative und Eigenverantwortung motivieren und ihnen die Bedeutung einer sauberen Stadt vor Augen führen. In den vergangenen Projekten haben bereits viele Schülergruppen ihr Engagement und ihre Kreativität eindrucksvoll unter Beweis gestellt.

Bitte entnehmen Sie die wichtigsten Daten und Fakten zum Projekt dem Überblick auf der Rückseite.

CLEAN IST COOL! lässt sich ideal fächerübergreifend im Unterricht einsetzen! Empfehlenswert ist zum Beispiel eine Zusammenarbeit der Fachlehrer für die naturwissenschaftlichen Fächer, Deutsch und Kunst. Gute Erfahrungen gab es in der Vergangenheit zudem mit Umwelt-AGs.

Eine herzliche Bitte: Informieren Sie Ihre Kolleginnen und Kollegen über die Aktion und bringen Sie den beiliegenden Aushang in Ihrer Schule am schwarzen Brett an.

CLEAN IST COOL! im Netz: Unter www.clean-up-mg.de/clean-ist-cool erfahren Sie alles rund um das Projekt.

Vielen Dank für Ihre Kooperation. Wir freuen uns auf Ihre Anmeldungen und eine erfolgreiche Zusammenarbeit.

Mit freundlichen Grüßen

PROMEDIA Wolff

Petra Wolff

Manuela Kincalo

PS: Bitte beachten Sie unsere Anlagen

- Anmeldeformular
- Aushang



Das Projekt im Überblick

Zielsetzung	Problembewusstsein für die Bedeutung einer sauberen Stadt schaffen und Eigeninitiative und Eigenverantwortung entwickeln, um Mönchengladbach sauber zu machen/zu halten.
Zielgruppe	Jahrgangsstufen 5 bis 10 aller Schulformen. Auch (Umwelt-) AGs sind herzlich zum Mitmachen eingeladen.
Projektdauer	Vier Wochen Projektkernzeit: vom 06.03. bis zum 31.03.2017.
Lernstoff	Täglich aktuell und kostenlos. Jede teilnehmende Klasse erhält während der Projektzeit ihre persönlichen Exemplare der Rheinischen Post im halben Klassensatz.
Informationsveranstaltung	Bei der vorbereitenden Veranstaltung am 20.02.2017 – 15.00 Uhr – wird umfassend über Organisation, Zielsetzung, Einsatzmöglichkeiten im Unterricht, Aktivitäten und Möglichkeiten im Rahmen des Projektes informiert.
Das Unterrichtsmaterial	Jeder Projektbetreuer erhält bei der Informationsveranstaltung am 20.02.2017 einen Materialordner mit organisatorischen Tipps, Hintergrundinformationen, konkreten Unterrichtsvorschlägen, Arbeitsblättern, Aktionsideen u. v. a. m.
Redaktionelle Begleitung	Während der vierwöchigen Projektzeit wird die Redaktion der RHEINISCHEN POST über CLEAN IST COOL!-Aktivitäten im Lokalteil berichten. Die Schüler können über ihre Aktivitäten eigene Artikel verfassen.
Kreativwettbewerb	„Ich mags sauber!“ Bei den Wettbewerbsbeiträgen ist jede Form der Umsetzung erlaubt, z. B. <ul style="list-style-type: none">- Bilder malen (das schönste Bild wird in Großformat auf einem Müllfahrzeug durch Mönchengladbach fahren).- Kurzvideos produzieren (die kreativsten Clips werden auf den Websites von Clean-up und mags veröffentlicht)- Collagen u. v. a. m. Ideen und Anregungen für Wettbewerbsbeiträge erhalten Lehrer und Schüler sowohl beim Vorbereitungsseminar als auch im Materialordner. Ab Anfang Juni 2017 werden die interessantesten Ergebnisse durch eine Jury ermittelt, mit attraktiven Preisen bei einer Preisverleihung im Juni/Juli prämiert und in den Medien veröffentlicht.
Umweltolympiade	Während der Projektzeit wird eine Umwelt-Olympiade in Form einer Internet-Rallye angeboten, bei der es jede Woche attraktive Geldpreise für die Klassenkasse zu gewinnen gibt.
Frühjahrsputz	Am 11.03.2017 findet der alljährliche „Frühjahrsputz“ statt. Eine Aktion der Rheinischen Post, der mags und der Stadtparkasse Mönchengladbach, unterstützt von Paten und Mitgliedern der Initiative Clean-up MG.
Weitere Angebote	Der Ausstellungsbus und die Mülldetektive der mags kommen auf Wunsch in die Schule.
Abschlussgespräch	Am 06.04.2017 treffen sich Lehrer- und Schülervertreter mit den Veranstaltern zu einem resümierenden Gespräch. Bei dieser Gelegenheit werden auch die Gewinner der Umwelt-Olympiade prämiert.
Anmeldung	Interessierte Klassen/AGs/Projektgruppen können sich mit dem beiliegenden Anmeldeformular zur Projektteilnahme anmelden. Anmeldungen sind auch online möglich unter www.clean-up-mg.de/clean-ist-cool